



ÖFFENTLICHE BEKANNTMACHUNGEN

DER GROSSEN KREISSTADT SCHWARZENBERG

Herausgeber: Große Kreisstadt Schwarzenberg · Straße der Einheit 20 · 08340 Schwarzenberg

IMPRESSUM: Verantwortlich für öffentliche Bekanntmachungen: Ruben Gehart Oberbürgermeister der Großen Kreisstadt Schwarzenberg; Verantwortlich für „Tipps & Termine“ u. „Verschiedenes“: Katrin Hübner, Stadtverwaltung Schwarzenberg, beides: Straße der Einheit 20, 08340 Schwarzenberg

Tipps & Termine

Die 36. Sitzung des Verwaltungsausschusses findet am Montag, dem 15.05.2023 um 17:00 Uhr im Rathaus, Ratssaal 1. OG, Straße der Einheit 20 in 08340 Schwarzenberg statt.

Die Tagesordnung finden Sie auf www.schwarzenberg.de (Startseite unten „Ortsübliche Bekanntgaben“).

Internationaler Museumstag im PERLA CASTRUM – Ein Schloss voller Geschichte

Pünktlich zum Internationalen Museumstag am 21. Mai 2023 sind wieder alle Kulturliebhaber eingeladen, das Museum PERLA CASTRUM – Ein Schloss voller Geschichte neu zu entdecken.

Ganz unter dem Motto „Happy museums. Nachhaltigkeit und Wohlbefinden“ können die Besucher ihre Freizeit bei einem individuellen Rundgang genießen. So kann die aktuelle Sonderausstellung „Spielwelten – von Depot zu Depot“ mit Spielzeugen vergangener Tage aus den Sammlungsbeständen des Depot Pohl-Ströher und des PERLA CASTRUM entdeckt werden.

Zum Staunen bringen die Besucher die verschiedenen Steiff-Plüschtiere, Märchen- und Künstlerpuppen. Auch die verschiedenen

Spielwelten ziehen den Betrachter in ihren Bann. Natürlich kann man mit der ganzen Familie am Spieltisch Platz nehmen und dabei die Zeit vergessen.

Um 10:30 Uhr findet speziell am Internationalen Museumstag eine Führung „Kurioses zur Stadt- und Schlossgeschichte“ statt. Für alle Jungen und Junggeblieben besteht schließlich von 14:00 – 17:00 Uhr die Möglichkeit ein eigenes kleines Spielzeug herzustellen.

Die Teilnahme an der Führung und dem Bastelangebot ist im Eintritt enthalten.

Weitere Informationen und Voranmeldung zur Führung unter Telefonnummer 03774/ 23389, E-Mail-Adresse perla.castrum@schwarzenberg.de



Rathaus geschlossen

Am Freitag, 19. 05. 2023 (Tag nach Himmelfahrt) bleibt das Rathaus geschlossen. Die Schwarzenberg-Information, die Bibliothek und das Museum PERLA CASTRUM haben regulär geöffnet.

Viel los im Herrenhof Erlahammer

Wanderung zum Tag des Wanderns
14.05.2023 ab 10:00 Uhr
Geführte, kostenfreie Wanderung in und um den Herrenhof Erlahammer unter dem Motto „Welterbe- und Naturerlebnis zwischen Schwarzwasser- und Pöhlwassertal“
Anmeldung: Schwarzenberg-Information, Telefon 03774 22540

Konzert zum Muttertag
„Der Mai ist gekommen“
14.05.2023, 15:00 und 17:00 Uhr,
Chorgemeinschaft Schwarzenberg gemeinsam mit dem Schulorchester des Clemens-Winkler Gymnasiums aus Aue
Karten in der Schwarzenberg-Information
Eintritt 10,00 €.




Sanierung regionaler Altstandorte




WISMUT

Aktivitäten in Erla-Crandorf und der Region

Vortrag

24.05.2023 - 17:30 Uhr

Herrenhof Erlahammer

Eintritt frei!
Anmeldung erbeten
Schwarzenberg-Information 03774/22540



10. Tanzmusikfest der Generationen in Pöhla

Am 20.05.2023 ist es endlich wieder soweit. Der Feuerwehrverein Pöhla e.V. und der SV Fortuna Pöhla 1884 e.V. richten das Tanzmusikfest der Generationen in Pöhla aus.

Zum 10. Mal findet die Veranstaltung auf dem Gelände um den Pfeilhammerteeich Pöhla statt. Insgesamt 8 regionale Bands aus der Region gestalten ein bunt gemischtes Programm für das Publikum.

Das Orga-Team der beiden Vereine, bestehend aus 12 Personen, freut sich auch über die breite Unterstützung, welche in Pöhla und auswärts spürbar ist.

Karten sind im Vorverkauf, u.a. an verschiedenen Stellen in Pöhla, für 24,00 € und an der Abendkasse für 26,00 € erhältlich. Die Veranstalter empfehlen, die Karten bereits im Vorverkauf zu erwerben und sich damit einen Platz zu sichern.

Hintergrund: Das Tanzmusikfest fand erstmals 2001 statt und wurde 2003 durch den Feuerwehrverein Pöhla e.V. gemeinsam mit Jürgen Hermann von den Pöhlbachmusikanten wieder aufgenommen. Regelmäßig alle 2 Jahre erfreut es ein großes Publikum, wobei durch die Corona-Pandemie eine größere Pause eingelegt werden musste.

40. Klöppelspitzen-Kongress 2024 in Schwarzenberg

Nach der Übergabe des Staffeltabes im April dieses Jahres in Wangen im Allgäu laufen die Vorbereitungen zum 40. Klöppelspitzen-Kongress des Deutschen Klöppelverbandes e.V. Dieser wird vom 05.04. bis 07.04.2024 in Schwarzenberg stattfinden.

In der Klöppelschule der Volkskunstschule des Erzgebirgskreises wurde die Idee geboren, Schwarzenberg als Ausrichterstadt vorzuschlagen. In Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung Schwarzenberg wurde der Plan in die Tat umgesetzt. Die Stadt qualifizierte sich mit ihrer besonderen Klöppelgeschichte und den auch heute noch gelebten Traditionen als Austragungsort für den 40. Klöppelspitzen-Kongress 2024.

Hintergrund: Seit über 200 Jahren werden in der Klöppelschule der Volkskunstschule des Erzgebirgskreises die Klöppel geschwungen. In den zahlreichen Angeboten wie dem Klöppelurlaub und den Klöppelkursen für Kinder sowie Erwachsene verbindet sich die Tradition mit der Moderne. Die Pflege und Weiter-

entwicklung der erzgebirgischen Handwerkskünste wird hier groß geschrieben. Mit verschiedenen Materialien und der Einbindung moderner Einflüsse können die Teilnehmer ihrer Kreativität freien Lauf lassen. Auch wer sich im Schnitzen oder Filzen ausprobieren möchte, ist hier gut aufgehoben. Für die verschiedenen Kursangebote ist bereits eine Anmeldung bis zum Jahr 2025 möglich.

Auf den Spuren der damaligen Spitzenproduktion kann man im städtischen Museum PERLA CASTRUM – Ein Schloss voller Geschichte und dem dazugehörigen Depot Bahnhof N° 4 wandeln. Hier gibt es eine umfassende und hochkarätige Spitzensammlung zu bestaunen, welche die Historie des Klöppel- und Spitzenwesens auf einzigartige Weise repräsentiert.

Wer sich auf den 40. Klöppelspitzen-Kongress einstimmen möchte, schaut am Besten auf dem YouTube-Kanal der Stadtverwaltung Schwarzenberg vorbei. Der neue Spot verrät auch schon das Thema.

Straßenreinigung und Straßeninstandsetzung im Stadtgebiet

Es wird gekehrt & gemäht
Bereits seit Anfang April 2023 ist im Stadtgebiet die **Kehrmaschine**, in der Regel täglich, im Einsatz. Die Straßen werden entsprechend ihrer Priorität gereinigt, beginnend mit der Bundesstraße B 101, gefolgt von den Staats- und Kreisstraßen innerhalb der Ortslage und den Kommunalstraßen.

Nahezu permanent erfolgt auch die **Handreinigung** zur Beseitigung von „Winterdreck“ und Streusplitt, z.B. an Bushaltestellen und Verkehrsinseln. Bereits Ende März begann auch die Reinigung der Straßeneinläufe.

Mitte Mai 2023 beginnen dann auch die **Mäharbeiten** auf städtischen Grünflächen, Straßenrändern und Böschungen.

Straßenunterhaltung zur Gewährleistung der Verkehrssicherheit

Seit ca. 2 Wochen erfolgen die **Instandsetzungsarbeiten an ungebundenen Wegedecken** im Stadtgebiet. Dazu gehören u.a.

Wege mit Schotter- bzw. Mineralgemischdecken.

Vergangene Woche begann ebenso die Instandsetzung von Fahrbahnbereichen aus Asphalt mittels **Heißasphaltbeton**. Im Jahr 2022 wurden insgesamt 40 Tonnen Heißasphaltmischgut verarbeitet, für dieses Jahr sind ca. 50 Tonnen geplant. Der Heißasphalt kommt in den wärmeren Monaten zum Einsatz, während der Wintermonate November – März erfolgen Instandsetzungen mittels Einsatz von Kaltasphalt.

In folgenden Bereichen war bzw. ist der städtische Bauhof u.a. im Einsatz: Hofgarten, Alte Heerstraße, Brückenbergstraße, Badwiese, Am Silbergang, Am Lindengarten, Heinrich-Heine-Straße, Bockauer Weg sowie in den Ortsteilen, so auch in Bernsgrün – Kapellenweg und Erla-Crandorf in der Glück-Auf-Siedlung.

Pflasterwege- und -flächen sind ebenfalls seit März 2023 auf der Aufgabenliste des städtischen Bauhofes.

++++ Ende der öffentlichen Bekanntmachungen ++++